

V-8-027: Für ein sicheres Berlin: Soziale Investitionen statt Law & Order

Antragsteller*innen LAG Demokratie und Recht (dort
beschlossen am: 30.11.2023)

In Zeile 27:

~~Statt~~ Um tatsächlich mehr Sicherheit für alle Menschen zu kriminalisierenschaffen, muss Berlin ~~endlich~~ insbesondere

- Sicherheit umfassend denken, indem Prävention, soziale Arbeit und Gefahrenabwehr als sich ergänzende Ansätze verstanden werden, die jeweils unterschiedliche Beiträge für ein lebenswertes Miteinander leisten können.

In Zeile 29:

- ~~ausreichend Frauenhäuser finanzieren,~~
- ein hinreichendes Angebot an Frauenhäusern gewährleisten und dafür insbesondere die notwendigen finanziellen Mittel bereitstellen,
- eine vorausschauende, evidenzbasierte und grundrechtsorientierte und rechtsstaatlich orientierte Sicherheitspolitik verfolgen, die Eingriffe in ihrer Gesamtwirkung betrachtet und die Freiheit und Sicherheit aller Menschen gleichermaßen im Blick hat,
- die Sicherheitsbehörden und die Träger sozialer Arbeit mit materiellen, personellen und finanziellen Mitteln ordentlich ausstatten, dies beinhaltet abgesicherte Personalstellen, eine gute Ausstattung und angemessene Räumlichkeiten,

In Zeile 31:

- ~~queere~~ durch gezielte Polizeiarbeit alle Menschen vor Angriffen schützen und Anfeindungen schützen, wobei dem besondere Schutzbedürfnis von Frauen, LGBTIQ*, , jüdischen Menschen und PoC sowie anderen Personengruppen, die sich besonderen Bedrohungen ausgesetzt sehen, Rechnung getragen wird. Dazu sollten für Polizist*innen passende Schulungen und Fortbildungen angeboten bzw. besser gefördert werden,

Von Zeile 32 bis 34 einfügen:

- sich dafür einsetzen, die Kriminalisierung von Drogen und Sucht zu beenden,
- Suchtprävention sowie Suchthilfe- und Beratungsangebote ausbauen, statt diese einzustampfen und

Von Zeile 35 bis 37:

- konsequent gegen verfassungs- und menschenfeindliche Tendenzen in den Sicherheitsbehörden vorgehen,
- die Polizei ~~entnazifizieren~~, noch stärker für das Problem des Racial Profiling sensibilisieren und die polizeiliche Arbeit kontinuierlich unabhängig evaluieren und parlamentarisch wirksam kontrollieren.,
- Parks und dunkle Straßen besser zu beleuchten und einsehbar zu gestalten.

Begründung

Der Maßnahmenkatalog muss angesichts des sicherheitspol. Charakters um Aspekte mit konkretem Bezug zur Sicherheitspolitik ergänzt werden. Weiterhin setzt sich der ÄA dafür ein, die Forderungen zu präzisieren.